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Ｑ：緑内障とはどんな病気ですか。
Ａ：

大切な目を守りましょう
～緑内障のこと～
大切な目を守りましょう
～緑内障のこと～

眼球から脳へと視覚情報を伝えている視神経が障害されて、視野が
欠けてしまう病気です。日本人の失明原因の第一位となっており、
40歳以上の20人に１人の割合でかかるといわれています。原因と
して、一般的には眼圧との関連が考えられています。眼圧が高いほ
ど、相対的には、病気の進行が速くなる傾向があります。しかし、眼
圧が低い方も、緑内障になってしまう場合もあり、単純に眼圧が高
い、低いだけでは緑内障かどうかを判断することはできませんので、
健診や眼科でも診察が必要です。

Ｑ：緑内障の症状とはどのようなものですか。
Ａ：視野が欠けてきます。また、視野欠損が中心近くまで及ぶと視力低下をきたします。残念ではあり

ますが、進行した神経障害が回復することはありませんので、緑内障の症状も原則的に回復する
ことは望めません。緑内障は自分で視野欠損に気付くことは困難です。逆に言うと、自分で気付く
ような視野欠損は緑内障がかなり進行してしまった状態となりますので、健診などを利用して、
症状がないうちに緑内障が疑わしいかどうかを調べておくことが大切です。

Ｑ：緑内障にならないための予防法はありますか。
Ａ：残念ながら、日常生活の注意や生活習慣で、緑内障の予防法はありません。

Ｑ：治療法にはどんなものがありますか。 
Ａ：治療の目的は神経障害を進まないようにするために、眼圧を下げることが中心です。

（神経障害を回復させる手立てはありませんので、病気を根治させる治療方法はあり
ません。）眼圧を下げる方法として、薬物療法と手術があります。また、薬物療法が治
療の中心で、薬に効果がない場合に手術を行います。近年は薬の選択肢が増えてきて
おり、多くの場合は目薬をつけることだけで治療ができることがほとんどです。

矢部先生から
ひとこと

　緑内障は予防というよりは、早期発見早期治療で失明を防ぐことが可能です。
まさにこのことが、長寿社会で皆さんが失明することがないように知っておいて
頂きたい事実です。
　そのために、皆さんお願いしたいことは
①健診を受ける（一般的なもので大丈夫です）。
②健診で緑内障が疑われたら、早めにお近くの眼科に相談する。
③万一、緑内障になってしまったら、必ず決められた目薬を決められた使い方で
使用する（薬によっては、つける回数を増やすと逆に効果が弱まってしまうもの
までありますので注意を！）。

④緑内障は慢性疾患ですので、診察のたびごとの眼圧に、細々と一喜一憂する必
要はありませんが、眼科との縁をくれぐれも切らずに長く通院を継続してくだ
さい。
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北原美由紀

　栃木県の山間部に生まれ、陸上とバスケット
ボールに打ち込みました。俳優・高倉健さんと
ハーブ研究家・ベニシアさんのファンです。町医
者と災害・紛争地域で活躍する医師になるため
に外科を選択しました。両親は青果店を営んで
いましたが、経済的理由で大学の授業料を全額
免除していただきました。消化器内科医の夫と
子供３人の５人家族です。仕事と家庭の悩み、
葛藤の毎日ですが、家族の協力なしではこの仕
事を続けられませんでした。今後女性医師が増
え、様々な障壁が待ち受けていると思います。微
力ですが、キャリアを順調に積めず苦労した先
輩医師として反省し、これからの女性医師は同
じ過ちを繰り返さないよう支援体制を整えてあ
げたいと考えています。
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　前任者の朝田先生と交代し、2017
年10月より勤務しております。私は
医師になってから7年目です。
　毎日、穂積先生と北原先生と一丸と
なって診療を行っており、乳腺炎など
の良性疾患から乳癌まで乳房に起こる
ありとあらゆる疾患を診させていただ
いています。
　皆さまに安心して受診していただけ
るよう丁寧な対応を心がけておりま
す。不安なことや疑問点がございまし
たら遠慮なくご相談していただけます
と幸いです。

ド ク ター 紹 介

地域連携室各科各部紹介 第15回

　地域連携室は地域における病院や診療所との医療連携を図り、患者様の受け入れの窓口として、
主には紹介状を元に外来予約、検査予約を受けています。昨年度は年間8,000件以上のご依頼を
いただいております。他には医療機関からの患者様のお問い合わせや、当院からの他院への外来予
約、診療情報の提供依頼や歯科の予約
などを現在3人で行っています。当院
は直接紹介状を持参いただき、受付時
間内に外来受診して頂くことも可能で
すが、紹介状を事前に紹介元の医療機
関からFAXいただくことにより専門
医（医師指定）の予約ができ、カルテ
作成等、事務手続きも済ませておくの
で、待ち時間が短くなりますので是非
ご利用ください。
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